

**JAVIER  
AGUSTÍN  
CONTRERAS  
ROSALES**

COLUMNA INVITADA

## Propuesta para el desarrollo o golpe bajo político

**E**l pasado lunes se dio una de las celebraciones más importantes a nivel nacional, ya que se conmemora la promulgación del documento que salvaguarda la identidad de la nación, su conformación territorial, el sistema de gobierno y sobre todo la democracia, conmemoración que este año tuvo mayor connotación por el hecho de que el ejecutivo nacional no presidió el evento en la Ciudad de Querétaro, rompiendo con el protocolo establecido a lo largo del tiempo, dando paso a la realización de un evento paralelo en Palacio Nacional; el cual tuvo el tinte político característico de la actual administración; al difundir las 20 propuestas para la modificar la Carta Magna. El hecho como tal no tendría mayor trascendencia si no fuera porque se avecinan las elecciones federales donde se juega la continuidad de las políticas administrativas y estructurales de la cuarta transformación, que en el fondo trae consigo la centralización del poder de forma absoluta.

El evento del presidente del pasado lunes, ha levantado ámpula y no es para menos ya que el ejecutivo se permite poner en la mesa de la ciudadanía temas que presenta de primera vista un beneficio para los ciudadanos, más por los tiempos; queda la duda si son propuestas para el desarrollo o un golpe bajo político; ya que de no ser tratados de forma correcta por el bloque que conforman los partidos de oposición, se presentarán como argumento político durante el periodo de campaña que se avecina, con lo que los candidatos Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, tendrán que crear una estrategia de control de daños, que les permita minimizar lo que suceda dentro de la Cámara de Diputados y la sociabilización que pretende dar para el análisis y discusión de cada una de la propuestas reformas constitucionales del Ejecutivo federal, a través de un gran diálogo nacional. Según expresó el líder de Morena, Ignacio Mier, dicho diálogo se desarrollaría a partir de 4 pilares temáticos, denominados: "Justicia, Democracia, Bienestar y Libertad", lo cual llega tarde y a destiempo, ya que este pacto que propone el Diputado Mier debería de haberse propiciado e impulsado desde el principio del sexenio y no a finales y con un claro tono proselitista a favor de su movimiento y la candidata oficial.



| PERIÓDICO            | PÁGINA | FECHA      | SECCIÓN |
|----------------------|--------|------------|---------|
| <b>ContraRéplica</b> | 8      | 08/02/2024 | OPINIÓN |

Es claro que los políticos del partido oficial saben meter ganchos al hígado como los más memorables pugilistas, poniendo contra las redes a la mal llamada oposición, que tendrá que mostrar su destreza y capacidad dentro de los distintos foros para sustentar el sentido de su voto y principalmente mostrar que existe un mejor proyecto con sus propuestas y enmiendas a las iniciativas presentadas.

La guerra política sigue y el gobierno no está dispuesto a mantenerse al margen de las contiendas electorales, impulsará y apoyará con todo el poder su proyecto y la continuidad, siendo solamente los votantes los que podremos darle un giro a lo que claramente serán las votaciones más importantes de la primera mitad del siglo XXI, informándonos e impulsando la participación y el voto consciente que permita la gobernabilidad por medio de una distribución del poder que tenga pesos y contra pesos, evitando que desaparezcan los organismos autónomos y descentralizados que tanto nos costó construir a lo largo de los años.

---

• Colaborador de Integridad Ciudadana A.C.  
Contador Público, Maestro en Administración Pública.  
@JavierAgustinCo / @integridad\_AC